
苹果白兰地物以珍稀方为贵
与友人小酌，他颇为神秘地说有

私家珍藏的“白兰地”与我们分享。见
实物，“苹果白兰地”，众人笑：“白兰地
应为葡萄酿造，岂会是苹果？”友人不
急于辩解，而后，一场“苹果白兰地”认
知之旅由此开始。

神秘的来客
“在国人的认知中，白兰地是一款

以葡萄为原料的酒类产品，确实，葡萄
制成的白兰地约占白兰地市场九成。”

“但事实上，在白兰地品类中享誉世界
的品类还有苹果白兰地。”

1553年，一个诺曼底人第一次蒸馏
出苹果白兰地。16世纪以后，苹果白兰地
在当地深受欢迎，但直至19世纪才获得
了政府的正式承认。“与葡萄白兰地不
同，苹果白兰地相对稀缺、珍贵，因此国
人鲜见。”友人说。

斟上一小杯苹果白兰地，琥珀剔
透，独特妙爽的口感四溢，原来苹果香
如此美妙。没想到，这瓶标有“祥府庄
园”字样苹果白兰地竟然产自山东烟
台，隶属于吉斯集团旗下祥府酒业。在

座好友无不啧啧称奇。
与香醇近距离邂逅
翌日，与友人驱车直赴烟台牟平“祥

府庄园”——— 苹果白兰地的真正发源地。
很高兴，两位朋友能第一时间品尝到今
年6月刚面市的‘祥府庄园’苹果白兰地。

“其实，苹果白兰地自诞生至今已
有几百年的历史，但因技术原因，苹果
白兰地一直与国人无缘。烟台祥府酒业
有限公司出于为国人争光的责任感，利
用优越的地域条件，经过长达三年时间
反复试验，终于功成。”

原来，“祥府庄园”苹果白兰地的
制作严格采用烟台生长的十几种晚熟
苹果，把不同甜度、酸度的苹果碾压成
均匀的苹果泥后“休息”几个小时 ,再
榨出果汁并在自然状态下发酵数月后
变成苹果酒，然后按法国干邑白兰地
的制作工艺和检验标准掐酒头截酒
尾，取中馏成分，生产出苹果白兰地。

酒业巧创新，中华傲
“祥府庄园苹果白兰地不仅拥有

独特美妙的口感，更具苹果的香型和

普通白兰地的保健作用，可帮助胃肠
消化、驱寒暖身、化瘀解毒、解热利
尿，并能提高心血管的强度。”工作人
员介绍说，“其采用法国利穆森区域
的橡木做桶贮酒，一是因为橡木质地
坚硬，抗浸泡、耐腐蚀；二是橡木坚中
有韧，透气性好，有利于酒液呼吸；三
是含有鞣酸，鞣酸是白兰地呈琥珀色
的来源；四是橡木属于草香型木质，
其中含有纤维素、木质素和木糖素，
能克服白兰地的爆辣口味，并产生一
种奇香，使酒体陈香、醇厚、和谐。”

如今，“祥府庄园”苹果白兰地的
诞生，改写了只有法、美、意等发达国
家才拥有的第二大品类白兰地、中国
只有单一葡萄白兰地的历史。尤为重
要的是，它作为发酵蒸馏酒，改变了消
费者对白兰地“易上头、见风倒”的饮
用误区，是一款真正碱性健康的佳酿。
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退退伍伍军军人人来来寻寻缘缘，，找找个个孝孝顺顺女女孩孩
本报“双十一”白领郊游行设立三处报名点

本报10月30日讯（实习生
穆敏 记者 王敏） 3 0

日，退伍军人支先生放下店里
的生意，特意来报名本报“双
十一”白领郊游行。他说，希望
找到心地善良，能孝顺长辈的
女孩。

支先生今年 2 7岁，大专
毕业，曾经是一名武警军人。
经 历 过 军 旅 生 涯 ，使 得 他
1 7 4 cm的身姿显得格外笔直
挺拔，整个人看起来非常有
精神气。

支先生说：“我是家里的

独生子，退伍后就回家帮爸妈
打理建材店，现在生意还行，
想成家了。”由于勤快加上头
脑活，支先生现在已经有了两
家建材店，并且买了2套房子，
车也有了。

支先生说，之前因为忙
生意，一直没时间好好谈一
场恋爱，猛然间觉得现在年
纪也不小了，有了成家的打
算。他希望通过这次郊游，找
一个温柔善良的女孩。支先
生本就是个孝顺的孩子，所
以希望女孩能同样有一颗孝

顺长辈的心。
报名首日已有多人报名

成功，由于赶在上班时间，众
多读者打来电话咨询并预约
周末报名。本报在此提醒，本
次活动名额只有90个，男女名
额数目均等，如果您的工作地
点离报名点较近的话，可以趁
中午时间抓紧去报名，以免扎
堆到周末造成遗憾。

报名者要求35岁以下，报
名时请如实填写报名表。报名
费为 5 0元（含车费和门票费
用）。

本报“双十一”白领郊游
行活动时间为11月9日（下周
日），活动地点在昆嵛山。活动
当天，请报名者于上午8点半
前到齐鲁晚报烟台记者站（烟
台市芝罘区环山路3号润利大
厦）集合统一发车，当天下午
返程。

报名者自备午饭，如果
您对自己的厨艺自信，可以
露一手，在活动中与心仪的
TA一同分享这份美餐。也许
这顿美餐俘获的不只是TA

的胃哦！

底底座座安安好好了了，，啥啥时时安安路路灯灯没没动动静静
福山路灯有限公司回复称，等购买完材料就马上安装

本报10月30日讯（记者
朱文朋）“路灯底座都已

经安好了，为啥路灯迟迟没
安呢？”近日，家住福山区商
业街附近的市民刘先生向记
者反映，太华路四五年没亮
的路灯都亮了，不明白商业
街上的路灯为什么一直没
安。

刘先生说，从今年4月中
旬商业街重新改造以后，这
条路上就没有了路灯。“现在
路修好了，路灯底座也安好
了，路灯却迟迟安不上。”刘
先生说。

记者在商业街路西侧看
到，路灯的底座已经安好，路
东侧还没有安装底座。

商业街西侧一家服装店
老板说，没有路灯，晚上出行
特别不方便。“因为商业街北
边就是振华商厦，车流量非
常大，尤其到了晚上，很容易
出危险。”

福山路灯有限公司的工
作人员告诉记者，商业街是
今年四月中旬重新整修的，7

月份的时候路才修好。
“目前路灯公司已经

把商业街安装路灯所需要
的材料和设备上报了，等
公司购买完材料就可以马
上进行安装，但目前具体
的安装时间还要看材料什
么时间能到。”该工作人员
解释说。

俩俩月月用用220000多多吨吨？？原原来来是是漏漏水水了了
自来水公司称，漏水原因是管道老化

本报10月30日讯（记者
朱文朋） 芝罘区北门里街20

号一共住了12户，以前两个月
能用大概50吨水，前段时间自
来水公司工作人员一查，12户
人家竟比上俩月多用了200吨
水。经查，原来向12户人家供水
的主管道以及进入住户的分管
道出现漏水，这才导致用水量
比平时多了200吨。

“以前12家俩月只用差不
多50吨水，两个月交一次水费，

上次交水费的时候，发现用水
量比平时多了200吨。”北门里
街20号的居民杨先生说。

住在院子里的另外一位住
户陈先生说，自来水公司的人
来查了，发现总管道和进入住
户家里的分管道出现了渗漏。
总的管道由自来水公司自己负
责，进入住户家里的管道由住
户自己负责。

居民王女士说，她找过自
来水公司，工作人员提出要进

行单立表的改造，但每户要收
1000元左右，当时大家都觉得
费用太高而没有同意。

居民陈先生说，因为住在
院子里的住户每个月工资并不
高，每户1000元左右的费用有
点让居民吃不消。

“其他小区水表改造每户
只收350块钱，不明白为什么我
们每户收这么多钱。”王女士
说，因为大家觉得费用太高，就
一直没有动工将漏点修好，现

在12户居民只能限时供水。“上
午10点半到12点半，下午4点半
到6点半为供水时间。”

烟台市自来水公司负责管
线维修的一名工作人员告诉记
者，漏水原因是管道老化，已经
对主管道进行了维修。

“居民所居住的是平房，
加上是老城区，可能会出现绕
管的问题，所以费用会相对高
一些。”客服部一名工作人员
说。

报名地点

1、齐鲁晚报烟台记者站
芝罘区环山路3号润利大厦

1603室（乘10、59、61、82路公交车到
图 书 馆 站 点 下 车 ）联 系 电 话 ：
18754591513、6879060。

2、烟台情意派婚恋服务中心
东方巴黎凯旋大厦B座1503室

联系电话：15963501733。
3、本报开发区发行站
金城小区南门西200米（乘23、

27、207、210、521、522路公交车到金
城小区站点下车）

联系电话：15563860781。

电梯老晃悠

引居民担忧

本报10月30日讯（记者 张
晶） 30日上午德尚世家小区居民
向本报反映，自己所在的40号居民
楼电梯下行颤抖，高层住宅居民担
心不已。

30日，记者来到小区，电梯还
在正常运行，时不时还有业主乘
坐。记者从五楼乘坐到四楼，电梯
运行到四楼时，会突然抖动一下，
然后才能停稳。

记者对三楼到五楼的七八家
业主采访了解到，一个多月前电梯
还被修过，这段时间又不好用了。

对此，德尚世家小区物业烟台
中大物业管理有限公司工作人员
告诉记者，40号楼的电梯一直在维
修中，公司也将张贴通知将事情过
程告知业主。

路灯底座已经安好，路灯还没安。 本报记者 朱文朋 摄 市疾控联合医院

进社区健康巡讲

本报10月30日讯（记者 刘清
源 通讯员 王曰雷） 30日，芝
罘区大疃社区的居民们又一次迎
来了市疾病预防控制中心和毓璜
顶医院的健康巡讲。

当天，专家们做了《乙肝的危
害与预防控制》、《脑血管常见疾病
的预防和治疗》两部分主体讲座。

自1992年将乙肝疫苗纳入免
疫规划免费为新生儿接种后，目前
烟台市急性乙肝发病率大幅度下
降，15岁以下急性乙肝接近“0”。

据市疾控中心监测发现，每年
烟台因脑血管病导致的死亡人数
一直处于前几位。毓璜顶医院神经
内科副主任刘宏建议，预防脑血管
病最重要是要养成良好的生活方
式，合理膳食、低盐低脂、戒烟限
酒、心情舒畅、适量运动是防治心
脑血管等疾病最好的药物。
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